

HERALDO ALAVÉS

Año VI Edición 47 Vitoria—Miércoles 31 de Enero de 1906 Periódico de la tarde Talleres Estación 47 Número 548

4991

†

LA SEÑORA DOÑA SIMONA MARTINEZ Y MARTINEZ

Ha fallecido á la una de la mañana de hoy
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad.
R. I. P.

Sus desconsolados hermanos don Nicolás y don Cipriano Martínez,
sobrinos, primos y demás parientes,

Suplican á usted se sirva encomendar su alma á Dios Nuestro Señor y asistir á los FUNERALES que por su eterno descanso se celebrarán, mañana jueves á las DIEZ Y MEDIA de la mañana en la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol, por cuyos actos de piedad le quedarán altamente agradecidos.

Vitoria, 31 de Enero de 1906.

El duelo se recibe y despide en el átrio de la iglesia.
Casa mortuoria: Herrería números 7 y 9

El Excmo. Sr. Obispo de Vitoria se ha dignado conceder 60 días de indulgencia á sus fieles diocésanos, concurren las de indulgencia por cada misa comunión parte de rosario ó cualquier otra práctica piadosa que ofrecieren en sufragio del alma de la finada.

Sociedad Cooperativa de Electricidad

Teniendo en estudio el Consejo de Administración las bases para los contratos de suministro de energía para alumbrado, motores y calefacción, así como las tarifas correspondientes se invita á los señores Accionistas que deseen informar sobre el particular á que lo verifiquen por escrito ó verbalmente desde esta fecha hasta el día 10 del próximo mes de Febrero, de seis y media á ocho de la noche, en las oficinas de esta Sociedad, calle de San Antonio 20, baj.

Vitoria 23 de Enero de 1906.—Por A. del C. de A.—E. Secretario accidental, Mariano Ochoa.

Subasta

El día 7 de Febrero del corriente año, á las once, se venderán en pública y extrajudicial subasta, en el despacho del Procurador don Regio Mendoza, Plazuela 32, principal, varias máquinas, herramientas, material de luz eléctrica y otros enseres, procedentes del taller de ebanistería y muebles torneados que en la calle del Marqués de Urquijo, número 5, de esta ciudad, tuvo establecido don Francisco A. Ochoa.

El que desee informarse de los objetos que se van á vender y pliego de condiciones, puede acudir donde el expresado procurador señor Mendoza. 8-4

TRASPASO

Se hace en Logroño, por cesación de comercio, de una acreditada y bien montada Zapatería y tienda de calzados con local céntrico y estacionado. Con todas las existencias y accesorios para la fabricación del calzado. Posee una distinguida y numerosa clientela y tiene pendientes de servir contratos de calzado para el Ejército.

Para informes en la redacción del periódico.

En el Ayuntamiento

La sesión de hoy

A las 11:25 da comienzo la sesión bajo la presidencia del alcalde señor Ordoño, asisten los concejales señores Aguirregaviria, Eguiluz, San Vicente (B), Mejías, Durana, Bizarrut, Lopez de Uralde, Guereña, Quintana, Iba, Mongelos, San Vicente (A), Apodaca, Oiarbe, Acedo, Gonzalez, Subijana, Lorente y Villanueva.

Acta de la sesión ordinaria celebrada el día 24 del corriente.

Aprueba.

Comunicaciones oficiales

Del excelentísimo señor gobernador civil, interesado que se rectifique el acuerdo adoptado por el ayuntamiento en sesión ordinaria de 17 del actual, referente á que se constata á la excelentísima diputación si habrá de consignarse en presupuesto la cantidad necesaria para sostenimiento de la escuela graduada de niñas, según lo dispuesto por el excelentísimo señor gobernador civil.

La presidencia dice, que á pesar de que el acuerdo no está tomado en la forma á que se refiere el gobernador, sin embargo, por deferencia con la primera autoridad, y por el derecho que le corresponde de inmiscuirse en estos asuntos según la ley, opina que debe accederse.

El señor Arribas manifiesta en ausencia del señor Usatorre, que éste no quiso expresarse en el sentido que lo hizo, toda vez que reconoce los derechos que en este asunto asisten á la primera autoridad.

Aprueba.

El estado de caja acusó una existencia de pesetas, 118.954/66.

La relación del producto de los arbitrios en la semana anterior, fué de pesetas, 18.507/32.

Del acta de la comisión de Intereses Generales, informada la comunicación dirigida por el excelentísimo

se celebren durante las fiestas de la Blanca, se darán por cuenta del Ayuntamiento, ó concediendo una subvención.

Se retira.

—Id. del señor Procurador Síndico, informando nuevamente la instancia de don Manuel Beltrán de Oñalora, sobre señalamiento de suerte fogearal, como maestro que es del pueblo de Janguin.

Que vuelva á la comisión.

—Idem de los señores Regidores en funciones de antiguos Regidores, informando la instancia de don Jorge Campo y otros vendedores de aves y huevos en la Plaza de Abastos, en súplica de que se les permita comprar dichos artículos desde las once de la mañana.

Se estudiará cuando se haga el nuevo reglamento de la plaza.

—Idem de don Olimaco Ibarra, vigilante del campo de sembradores y vigilantes de Arbitrios, pidiendo se le prorrogue por tres meses la licencia que le fué otorgada por enferma.

Concedido.

—Moción del señor Regidor en cargo de Agricultura y Montaña M. yor, proponiendo que se efectúe la Fiesta del Arbol, y designando para ello la Dehesa de Oiarizu.

El señor montero mayor dice que se puede celebrar el domingo, día 11, del entrante mes de febrero.

Que ha procurado que sea en buen sitio y que ninguno más á propósito ni mas cerca que el citado campo.

Así se acuerda.

—Idem de los señores Regidores en funciones de antiguos Regidores, pidiendo autorización para subsanar la confección de capotes para el personal del ramo de Arbitrios.

Enterados y conformes.

—Idem para adquirir polizas con destino al personal del cuerpo de Arbitrios.

Enterados y conformes.

—Se aprobaron varias nóminas, cuentas y libranzas.

Comunicaciones de comisiones y cargos

—Se lee una relativa al pago de gastos de la Vera-Cruz, acordándose por unanimidad se abonden las cuotas acostumbradas.

—La presidencia propone y así se acuerda nombrar una comisión del ayuntamiento que dé el pésame por la muerte de su esposa al gobernador militar de la plaza.

—El señor Aguirregaviria se queja de que el alumbrado público es muy deficiente.

Cita varios ejemplos de la luz eléctrica, uno de la calle Nueva, otro en la calle Santa María, que varios focos se han apagado algunas noches, y pregunta á ver qué atribuciones tiene el concejal encargado de la luz.

Le contesta la presidencia y dice: «El señor Ordoño que en el contrato que se hizo con la empresa que suministra el fluido á la ciudad "hay artículos que, como vulgarmente se dice, se dan de botifetas unos con otros, y que por lo tanto el ayuntamiento se encuentra "atado, en esta cuestión. Que la misión del concejal encargado de la luz se reduce según el antiguo reglamento á vigilar el alumbrado, siendo su misión bastante indefinida y propone al ayuntamiento nombre una comisión que redacte un nuevo reglamento.

El síndico por su parte aduce que la empresa pone buen cuidado en corregir estas deficiencias del alumbrado, en cuanto se le da parte de ello, y que hay cosas en esto que no se pueden evitar.

El señor Uralde pide datos acerca de cómo se encuentra la obra del Asilo de noche, para transientes, que se intenta crear.

Le contesta el señor Mejías y le dice, que dicho expediente pasó á la comisión de Intereses generales.

—A propuesta del señor Méjica se hace constar en acta el sentimiento de la corporación por la muerte del empleado del ayuntamiento señor Herrero.

Instancias.

Se lee una de los maestros rurales pidiendo el aumento de sueldo al igual que los demás maestros de España.

Pasa á la comisión de Instrucción pública.

Y á las doce y cuarto se levanta la sesión.

Turno del mes

El turno del mes para febrero próximo es el siguiente:

Alumbrado y policía don Ambrosio San Vicente.

Carnicería y plaza de abastos de la Correría don Prudencio Pérez de Arriñaca.

Carcel don Luis Gorrochategui.

NECROLÓGICAS

—Esta mañana, á las diez, se han celebrado, en la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel, solemnes funerales por el eterno descanso del que en vida fué muy querido amigo nuestro don Francisco Javier Sánchez, cajero de la Sucursal del Banco de España en Vitoria.

Han presidido el duelo las mismas personas que lo hicieron ayer en la conducción.

El templo, se ha visto, con tal motivo, concurrencia, figurando entre los presentes al acto personas de todas las clases sociales, prueba de las generales simpatías de que gozaba el finado en nuestra población.

El consejo de administración y personal de la Sucursal del Banco de España, rindiendo un tributo de afecto y cariño á la memoria del que en vida fué su digno cajero, don Francisco Javier Sánchez, costearán una solemne misa de funeral, en sufragio del alma del finado, la cual se celebrará el próximo viernes 2 de febrero á las nueve y media de su mañana, en la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel.

A su viuda, doña Francisca Hueto, y demás familia, reiteramos la expresión más sincera de nuestro profundo pesar, por la irreparable desgracia que lloran.

—En el templo parroquial de San Pedro Apóstol se han celebrado á las diez de esta mañana solemnes funerales por el eterno descanso de la virtuosa hermana Carmelita, Sor Salomé Díez Casallo, que falleció ayer en el colegio que la comunidad tiene en la calle de la Herrería en esta capital.

Una vez terminado este acto religioso, se ha procedido á la continuación del velar en el cementerio de Santa Isabel, en el cual había mucho y distinguido acompañamiento, viéndose también varias religiosas del colegio y buen número de sacerdotes.

Precedían al sencillo féretro las niñas que se educan en el colegio citado más en el de la calle de los Fueros.

—Descanse en paz el alma de la virtuosa hermana Salomé!

—A la una de esta madrugada ha dejado de existir, víctima de rápida y traidora enfermedad, fallecida con los auxilios de la religión y la Bendición Apostólica, la respetable señora doña Simona Martínez y Martínez.

La conducción del cadáver al cementerio de Santa Isabel, se ha verificado á las cuatro de esta tarde, con numeroso y distinguido acompañamiento.

Abrieron la marcha todos los asilados del Hospicio, con bandones encendidos, seguidos 60 capellanes con sobrepliz, yendo después la cruz parroquial y ciriales, mas tres sacerdotes revestidos.

El cadáver iba encerrado en un severo féretro de madera de cedro con adornos metálicos y era conducido por seis sepultureros; á los lados iban dos ordenanzas del Banco de España con bandones encendidos.

Presidían el duelo los parientes de la finada, don Gregorio Archederreta y don Nicolás Martínez, con los señores don Braulio Nuñez de Arce, don Ricardo Aráezgui, don Vicente González Peña, don Casimiro Pando Argüelles y don Vicente González de Sirañale.

Los funerales por el eterno descanso del alma de la finada se celebrarán mañana jueves, á las diez y media de la mañana, en la parroquia de San Pedro Apóstol.

Damos nuestro pésame más sentido á la familia de la finada y en especial á sus desconsolados hermanos don Nicolás y don Cipriano, por la desgracia que en estos momentos les embarga á los cuales deseamos suficiente paciencia y resignación cristiana, para sobrellevar tan sensible pérdida.

—A las cinco y media de esta mañana, y á los 86 años, de edad, ha dejado de existir después de recibir los auxilios espirituales y la bendición apostólica, la respetable señora doña Juliana Lezana y Peñafiel.

La conducción del cadáver al cementerio de Santa Isabel se ha verificado á las cinco y cuarto de esta tarde con gran acompañamiento.

Los funerales por el eterno descanso del alma de la finada se celebrarán en la parroquia de San Pedro Apóstol, pasado mañana sábado, á las diez de la misma.

Damos nuestro más sentido pésame á la familia de la finada, y en especial á sus hijos don José, doña Boni-

facia, doña Angela y doña María por la desgracia que lloran.

Teatro Principal

Por la noche en la sección de las siete, *La verbena de la palma*.

La interpretación no fué más que regular, sin duda por parecerse á la entrada.

Por la noche con mediana entrada, volvimos á *La balada*, que salió un poco mejor que la noche anterior, por parte de todos los que tomaron parte en la representación.

La señora Carrasco y el señor Guerra, lucieron sus facultades artísticas y cantaron muy bien la obra.

Y en último lugar *El arte de ser...* cualquier cosa.

La obra va dando sus resultados, como no podía menos y el público cree los cómicos y lo que no son cómicos y aquello es una pura *juerga*.

El arte de ser bonita, como no podía menos de suceder, se halla, ya, expirante en Vitoria, habiendo venido el tiempo (muy poco desde el estreno) á darnos la razón.

Anoche, apesar del tifus, (pues vimos en las butacas á la empresa, amigos de la misma, artistas francos de servicio, dependencias del teatro, etc.) la entrada, como antes decimos, no pasó de mediana.

Y si el público no pudiera intervenir en la representación, coreando y pateando cosas que agradan á muchos, acabaría por no ir nadie á ver el espectáculo que á algunos les ha dado por ponderar.

Ese, seguramente, será el final: dos docenas de espectadores en la sala, de las cuales una y media habrán en el teatro muy abrigados, ó sea de gorra.

Como que la preciosidad que nos ocupa, vista una vez, no merece la pena ni de ser recordada entre los infinitos mamarrachos que en el mundo han sido.

Y gracias á los que se *cu-án* en el coliseo *gracioso*, se repiten al guiso números de la partitura, con lo que la *obra* resulta irresistiblemente pesada, por sí ella, en sí, no lo fuera ya bastante.

—Vaya un espectáculo el de estas noches en el teatro! ¡Qué vergüenza!

—Ni en el último café cantante se ve otro tanto! ¡Eso no ocurre ni en una fabrieta de la asfina clavel!

—¡Como que es una bestia que no vayan las señoras vitorianas á aprovecharse de todo eso!

Por supuesto, ni que decir tiene que el teatro estaba ayer, de señoras, exactamente igual que las demás noches de *El arte de ser bonita*, casi en blanco.

Orozco, anuncia el inimitable *Arte* otra vez para mañana, procurando, aunque creemos el sistema, contraproducente, financieramente considerado, recaudar unas pesetas, sin paramientos en otra idea. Estas son persuasiones de que no hubiese mostrado tal insistencia, el director de la compañía, á principios de temporada.

Pero ha abierto ya el último abono y caiga quien caiga obliga á las señoras á quedarse en casa, privando de asistir á las funciones hasta á las abonadas, lo cual conceptuamos un verdadero abono, una falta de atención.

Además parece que el amigo Salvador, quien como todos los directores, al hacer el reparto, se ha adjudicado un papel importante en *El arte de ser bonita*, ha tomado gran cariño al personaje que encarna, cosa que no comprendemos, pues el hombre no dice ni una sola gracia, resultando, por el contrario, de lo más soso que puede darse, un perfecto embozado.

Pero si ese es su gusto, "hay gustos que merecen palos, y adelante con los faroles.

Peor para él.

Transapientes

Del depósito de transapientes, se encargará durante el mes de febrero el regimiento infantería de Cuéncara.

Guardia del principal

Durante el mes de febrero estará á cargo del regimiento infantería de Guipúzcoa, la guardia del principal.

Toque de oración

Durante dicho proximo mes, el toque de oración será á las cinco y treinta y cuatro de la tarde.

Regreso

En el correo de hoy han llegado varios reclutas que estuvieron disfrutando licencia trimestral.

SUCESOS

Desgracia

Un joven de quince años de edad, llamado Gregorio Gavilán, hallóse atorado en el monte de Retana un pistón de un cartucho de dinamita.

Guardóse el pistón y como hallara una hoguera en el mismo monte, echó aquél á ésta, estallando inmediatamente, y llevándole tres falanges primeras de otros tantos dedos de la mano derecha.

Inmediatamente fué trasladado al hospital de Vitoria, donde se le practicó la primera cura.

Ostenidos

Ayer fueron detenidos dos sujetos llamados Manuel García Fernández, de 27 años de edad y natural de Pamplona, y Aniceto S. Ibarra Mendizabal, de 28 años, y nacido en Vitoria.

Acusásele al primero de haber robado un impermeable en el comercio de los señores Galdos y Lasa, cuya prenda trataron ambos compañeros de vender en una prendería de la Plaza del Machete.

Los dos han ingresado en la carcel siendo puestos á disposición del juzgado.

Sine po

Esta mañana, ha sufrido un síncope en el templo conventual de San Antonio, doña Severina Ibarra, viuda de don Concejo de nuestro ayuntamiento don Luis Gorrochategui.

Herida

En Ulivarri de los Oleros, fué lesionado el día 27 del corriente por cuestiones de familia, María Oñalba y Rafaela Brotarbe, y viéndose á las manos la primera causa á la segunda una herida en la cabeza, con un pelo.

Ingresó en la cárcel.

DE SOCIEDAD

—Después de breve estancia en Vitoria, al lado de sus sobrinos, don Víctor y Verástegui, ha regresado á la corte nuestro respetable amigo don Pedro Avila, inspector del cuerpo de ingenieros de montes.

—Con objeto de asistir á los funerales del que en vida fué don Francisco Javier Sánchez, ha llegado á Vitoria, procedente de Madrid, don Oreste Blanco Recio, secretario particular del gobernador del Banco de España y exdirector de esta sucursal.

—Ayer volvió de la capital de Guipúzcoa el ex-concejal don Guillermo Elfo.

—De Logroño ha llegado don Arturo Garnica, sobrino del magistrado señor Bonadilla.

—Se encuentra de regreso en Vitoria nuestro amigo don Celestino Alenxo, conocido comerciante de esta plaza.

—Con objeto de poseerarse de un nuevo destino ha salido hoy para Logroño el pagador de Hacienda don Florencio Fernández, querido amigo nuestro, cuya ausencia sentimos.

—De Tudela ha regresado la señora doña Patrocinio de Rada.

Suscripción

para obsequiar con un Pectoral al ilustrísimo señor don Santiago Ozcoidi, en el próximo día de su consagración episcopal.

Suma anterior	763 00
Don Basilio Echeverría	5 00
Don Brown, Brindley	5 00
Total	768 00

Continúa abierta la suscripción en la administración de este periódico.

VIDA MILITAR

Servicio de la plaza para el día 1

Para el Regimiento de Infantería de Cuéncara.

Jefe de día, comandante don Juan don Genaro Caballero.

Intendente, coronel de Guipúzcoa don Pedro Ayala.

Visita de hospital y provisiones, capitán de Cuéncara don Carmelo Sanz.

Traje, el de diario.

Revista comisario

La revista de comisario del próximo mes de febrero, la pasarán los cuarteles de esta guarnición, así como los jefes, oficiales y tropa, excedentes de reemplazo y transcurtos, mañana jueves, día primero en la forma de costumbre.

Información

telefónica

MADRID

(De nuestro correspondiente)

3/40 y 5/30 tardes

En audiencia

El presidente del Consejo ha recibido esta mañana en audiencia al embajador de Francia, al ministro de Fomento y al obispo de Pamplona.

Por ahora se ignora lo que hayan tratado estos señores con Moret.

Falla la diputación

El ministro de Marina ha confiado que en este día se acuerde de ser para atender al pago de jornales en los arsenales de Cadix y Cartagena.

Para ver como van las cosas, y para que se acuerden los jornales que los obreros no se queden sin cobrar.

Una adicción

El ministro de Marina ha dado hoy una nota que bien puede calificarse de cómica, en cuanto á la oportunidad, pero no tanto en la oportunidad.

Después del tiempo en que de repente se viene tratando de la cuestión de las irradicaciones, hoy ha dicho el general Consejo, que en el proyecto está, será necesario hacer alguna adicción de declaración, para ver como se va a dar respecto á los límites contra la Marina.

Por lo visto, el ministro, no se había enterado hasta ahora de lo que ha sido y sigue siendo el principal asunto de la actual época.

El cambio político

Negando la crisis

El conde de Romanones, ha negado rotundamente que sea un hecho, la crisis que tanto se viene anunciando. Prueba de lo que digo, es que precisamente ahora estoy redactando el preámbulo del proyecto de reforma de la Ley Municipal que en breve llegará a las Cortes.

Podrá ser cierto que el ministro se ocupe en redactar el proyecto que dice, pero tal afirmación no es bastante para desvirtuar lo que de un próximo cambio político se dice en todas partes.

Ante los dichos de Romanones, y como precedentes que abonen la proximidad de la crisis, se recuerda lo sucedido con el último gabinete villaverdista, cuyos ministros horas antes de dejar el poder hablaban de proyectos y de reformas como si su vida gubernativa no tuviera fin.

Los futuros acontecimientos políticos, están sujetos única y exclusivamente al regreso del Monarca, así es que, una vez éste en Madrid nos venceremos de que Romanones ha ocultado la verdad.

El rey

Parece cosa cierta que don Alfonso retrasa su regreso hasta pasado mañana.

LO DE ALCOY

La proclama de aquella guarnición

Acaba de conocerse aquí el texto literal de una proclama publicada por la guarnición de Alcoy y dirigida al Ejército y a la Marina.

Dice así: "Compañeros de armas. Por un libelo anarquista hemos sido insultados, llamándonos "asesinos", "cobardes", "vagos", "graduados", y otras groserías por el estilo. La autoridad civil tenía conocimiento de esta publicación, pues así se lo había indicado el comandante militar, y a pesar de ello no tomó precaución alguna.

Como nuestros compañeros de armas de Barcelona, hemos tenido necesidad de tomar la justicia por nuestra mano.

Reunidos todos los jefes y oficiales de la guarnición, hemos recogido a todos los ejemplares que se vendían por las calles; aprehendido al autor del artículo llevándolo al cuartel y poniéndolo más tarde a disposición del alcalde, y éste a la del juzgado.

Suplicamos que nos contestéis, si estáis conformes con nuestro proceder de no dejar impunes los insultos a la Patria y al Ejército.

[Viva España! Viva el Ejército! Alcoy 28 de Enero de 1906.—La Guarnición.]

Los efectos

La proclama de la guarnición de Alcoy que le he transmitido íntegra, está siendo muy comentada en Madrid, donde, según me dicen, se han recibido buen número de ejemplares.

Entre el elemento armado ha causado el excelente efecto que es de su poner.

Parece que en ciertos centros oficiales, no ha satisfecho mucho la publicidad que se ha dado al documento, pero ya no tiene remedio.

Con Romanones

Al ver al ministro de Gobernación le hemos hablado de este asunto, pero se ha limitado a contestar que no podía decir si la proclama de la guarnición de Alcoy es, ó no penable, pues no conoce el código militar, ni es él, quien, para juzgarla.

Lo que sí puedo asegurar a ustedes es que las autoridades de Alcoy, no pudieron proceder en el asunto con más rapidez, pues hasta se dejó en blanco la denuncia para no perder tiempo.

Tan luego como se llevaron a la alcaldía, para sellar, los tres ejemplares del periódico en cuestión, se denunció al juzgado.

He ordenado al alcalde propietario de Alcoy, que en uso de licencia estaba en Madrid, salga inmediatamente para aquella localidad. Reconozco también que el alcalde interino de Alcoy, ha procedido correctamente en este asunto.

CONGRESO

A las tres y diez minutos abre la sesión el señor Canalejas. Se lee y aprueba el acta. Se toma en consideración una proposición que tenía presentada y apoya el señor Domínguez Afonso.

nes que vienen a demostrar que en el asunto se cruzan grandes intereses industriales.

Dice el orador que con el dinero que esa fábrica debe pagar por impuestos de transporte al gobierno francés, habría suficiente para construir en España un ferrocarril.

Riu protesta de las frases "negocio", y "chanchullo", pronunciadas por Llorens, dando lugar a un vivo incidente que continúa cuando abandona la cámara.

SENADO

A las cuatro abre la sesión el señor López Domínguez. Después de aprobada el acta se concede la palabra al señor

Salvad. Este dice que iba a dirigir un ruego al Gobierno relacionado con los sucesos de Alcoy, pero desiste de ello por haberle avisado el ministro de Gracia y Justicia que no podía ir al Senado por tener que contestar a una pregunta en el Congreso.

Rossi hace un ruego relacionado con asuntos de Canarias. Calvetón vuelve a recordar a la mesa que tiene anunciada una interpelación relacionada con el establecimiento de una fábrica de papel en el territorio español de la frontera pirenaica llamado Valle de Aran.

LA LOTERIA

Por teléfono

En el sorteo celebrado hoy en la Casa de la Moneda, han correspondido los premios a los números siguientes:

Premiado con 100.000 pesetas 16639—Línea de la Concepción y Valencia

Premiado con 60.000 pesetas 25504—Barcelona, Cadiz y Sevilla

Premiado con 25.000 pesetas 14001—Madrid y Cadiz

Premiados con 1.500 pesetas 20514, 1341 Bilbao, 10820, 7728, 5723, 16668, 9534, 7500, 4530, 2936, 5734, 3653 6888, 15964 Bilbao, 22868.

PROVINCIAS

Muerta

Valladolid.—En la calle de Tudela número 1 piso primero, habitaba una señora de 55 años de edad viuda y natural de esta.

Hacia tiempo que los vecinos observaban que no salía ni entraba nadie en casa y reclaman de que algo grave pasaba a la señora citada.

Efectivamente se avisó al juzgado y este derribó la puerta penetrando en la casa y encontrando muerta a la inquilina.

El médico certificó la muerte producida por derrame cerebral.

De música

La "Tuna escolar vallesolana", dió ayer un concierto musical en los salones del Circolo de la Victoria.

Se le obsequió grandemente. También "La Fusa", dió una serenata en casa del médico militar señor López.

Después se organizó un baile que se vio muy animado.

Banquete

Zaragoza.—En el hotel Continental se celebró ayer el banquete con que la junta del partido liberal obsequia a su nuevo jefe don Julian Bel.

Extranjero

(De nuestro corresponsal) 3'30 y 5'30 tarde.

Los inventarios en las iglesias

Continúan practicándose los inventarios en las iglesias francesas. En Alençon provocó ayer una manifestación con dicho motivo deteniendo la policía a algunos sujetos y originándose después una contra manifestación republicana.

En Tours, un grupo de unos doscientos hombres se ha situado frente a la catedral para impedir se lleve a cabo el inventario de los bienes eclesiásticos. En vista de ello, el inspector enviado por el gobierno ha dejado para otro día el inventario que debía realizar hoy.

En Gap cuando el inspector entraba en el pórtico de la catedral, le ha salido al encuentro el obispo de la diócesis, leyéndole un escrito de protesta.

Un grupo numeroso de mujeres ha impedido la entrada en el templo al inspector, pero como una hora después ha vuelto, se ha originado un tumulto del cual ha salido herido el citado inspector.

En Lorient el párroco de la iglesia de San Luis y la junta de fábrica han esperado al inspector, negándole la entrada en el templo y dejando aquel el inventario para otro día.

En Dijón al intentar hacer el inventario un subinspector en la iglesia de Nuestra Señora, el párroco le ha leído en el pórtico un escrito de protesta.

Un grupo de unas mil doscientas personas se estacionó delante del pórtico, silbando y abucheando al subinspector el cual se ha retirado.

Se han llevado a cabo quince detenciones, figurando entre los detenidos dos sacerdotes.

En Moulins hallábase el inspector tomando nota de los objetos que existen en la sacristía, cuando unos veinte hombres han llegado a dicho sitio y cogiendo al inspector le han sacado a la calle, rompiéndole cuantos papeles tenía en su poder.

La policía ha intervenido.

Crimen

De París telegrafían diciendo que en la villa de Alberto, un joven de veinticinco años llamado Gaston Belletre, de oficio mecánico, ha matado a cuchilladas a su posadero en el domicilio que este habitaba.

A las voces del posadero acudió un hombre con objeto de auxiliarle, y resultó gravemente herido por el criminal.

Este huvo precipitadamente saltando por un balcón, pero ha sido hoy detenido y encarcelado.

Intento criminal

Un despacho de igual procedencia que el anterior dice que en la villa de Brillanne, un obrero ha descargado un tiro de fusil sobre un sacerdote, hirriendole gravemente.

El motivo que ha impulsado al citado obrero a realizar este hecho criminal, se ignora.

El malhechor ha huido tan pronto como consumó el hecho, sin haber sido aún detenido.

Desgracia

De la capital de la vecina república telegrafían diciendo que un francés llamado Potters, de oficio tratante en ganados, ha sido víctima de un terrible accidente.

Volvía a su domicilio en carruaje, cuando el caballo que lo conducía, asustado por un movimiento brinco, dando vuelta el vehículo, cual el fué a parar al fondo de una honda barranca.

M. Potter resultó muerto casi instantáneamente.

Terremoto

En Vasalberg ha ocurrido un fuerte temblor de tierra, no contándose desgracias personales.

fotografía hecha por el señor Resines en Miramar, el día que visitaron dicho palacio los príncipes de Battenberg.

En primer lugar aparecen el Rey y su novia, y detrás la Reina madre y la princesa Beatriz de Battenberg. La fotografía está muy bien hecha.

El ferrocarril Anglo-Vasco

En el "Boletín Oficial", de la Cámara de Comercio de esta capital aparece la memoria de la Cámara de Comercio de Vitoria en lo relacionado con el ferrocarril Anglo Vasco Navarro.

En el Crédito Lyonnais

En las oficinas de esta sociedad bancaria se ha expuesto un telegrama, en el cual Romanones niega todo fundamento de crisis, y dice que la cuestión de jurisdicciones quedará satisfactoriamente resuelta.

El público se muestra satisfecho con estas noticias.

Telegrama de pésame

Hoy ha quedado cumplido el acuerdo del ayuntamiento, de mandar un telegrama de pésame en nombre del pueblo de San Sebastián, a la familia del ilustre general Gómez Arteche.

MADRID

El Rey en Biarritz

Se tiene noticia de la llegada a esta población de la comitiva regia. Como los días anteriores muchos curiosos esperaban su llegada.

BILBAO

(De nuestro corresponsal) 3'30 y 5'30 tarde.

Pésame

El consulado de Dinamarca ha ondeado la bandera nacional a media asta con motivo de la muerte del rey de aquella nación.

El conu ha enviado un telegrama a su gobierno dándole el pésame por dicho motivo.

Movimiento

Hoy se nota en la población insustentado movimiento con la marcha de los reclutas llamados a filas.

También han marchado a incorporarse a sus regimientos algunos de los que estaban disfrutando licencia trimestral.

A su casa

Por los agentes de vigilancia ha sido conducido a su domicilio Leonar do Perez.

Este sujeto tiene 18 años y se fugó de la casa paterna en Portugalete.

Reunión

Uno de estos días celebrará una reunión la sociedad de concertos.

El objeto de ella es aprobar las cuentas y tratar de asuntos que incumben a la sociedad.

Convencios

Para el día 2 de Febrero convoca la academia de San Fernando a una reunión a todos los licenciados en filosofía, letras y ciencias de la provincia.

Pidiendo ampliación

El propietario del periódico "Escalduna", señor Astuy, se ha presentado en el juzgado pidiendo ampliación de la declaración que prestó.

Banco Vizcaya 210. Calas 107 09 operación contada. Fin Febrero 107 50

Sabero 29 operación en acciones. Naviera vascongada 64. Santander Bilbao 128 00 acciones. Ferrocarril Norte de España emisión 1905, 90 operación

Unión Minera 170 50 Explosivos 279. Polar 89. Aurora 74 50, acción Hidroeléctricas 79 00 operación contada, fin febrero 79 50

Altos Hornos 220. La Vizcaya 100 25 operación en obligaciones. Vasconia 80 operación en acciones

Cambios

Tendencia indecisa. Los banqueros tomaban Londres cheque de 30 86 a 30 87

Idem idem librando de 31 03 a 31 04. París cheque de 122 80 a 122 85. Idem idem librando de 123 40 a 123 50

HOY

Londres cheque banca a librar, 30 92 30 90, 30 88, y 30 90. Glasgow pagadero Londres 8 días vista 30 87. Berlín cheque a librar 151 90.

Barcelona

Interior 4 por 100 apertura 79 30. Idem idem cierre 79 30. Amortizable 5 por 100 90 00

Acciones de Tabacos 374 00. Madrid a Zaragoza y Alicante 84 50. Obligaciones Norte 90 00

Azucareras obligaciones 60 00. París cheque 23 45. Londres cheque 34 03

Madrid

4 por 100 interior contada 79 20. 5 por 100 amortizable 99 55. Acciones del Banco 419 50

Acciones de Tabacos 374 00. Libras 30 94. Exterior español estampillado 92 45

Acciones azucareras preferentes 67 25. Idem ordinarias 37 75. Obligaciones de Idem 97 50

Compañía Naviera "LA BLANCA"

El Consejo de Administración de esta Compañía en virtud de lo que dispone el artículo 14 de sus Estatutos, convoca a los señores Accionistas a Junta General ordinaria que tendrá lugar el día 10 de Febrero próximo a las tres y media de la tarde, en las oficinas de la misma (Estación 5, 4.º) a fin de dar cumplimiento a lo dispuesto en los artículos 14 y 22 de los citados Estatutos y acordar lo que proceda respecto a las proposiciones del Consejo.

Se recuerda a los señores Accionistas que deben asistir a la Junta tengan presente lo que a este objeto previene el artículo 17 y párrafo 2.º del 20 de los Estatutos.

Bilbao 19 de Enero de 1906.—El Secretario del Consejo, Justo de Godara. 4916

SE VENDEN

Tres estufas y se darán arregladas. En esta Administración, informarán.

PIANOS

CHASSAIGNE FRERES y otras varias marcas. Venta precios reducidos. Alquiler: 10 pesetas mensuales. CASA GARCIA 4916

Precio del cuaderno: una peseta. Administración, Conde duque 8 Madrid.

Juventud Ilustrada—El número 9 de la interesante revista *Juventud Ilustrada* uno de los mejores en nada de los anteriormente publicados. Su texto es altamente moral é instructivo, como puede juzgarse por el siguiente sumario:

Publica El monophono, por A. Pallavicini.—[Funesto error] por Luis Taboada.—Las Parcas.—El flujo y reflujo del mar, por A. D'Ollaripa.—Los embusteros de Manu, por Bestard de la Torre.—Efemérides históricas.—Beatriz Cenci, por A. P. Gajlot.—A Mercedes, poeta por el P. Jiménez Campaña.—Aventuras de Allam Quatermain (viajes)—Metalografía, por Pedro Fall Alorda.—Artes femeniles (flores en piel), por Alfredo.—El nombre de "Dios", en varios idiomas.—Los sistemas de alumbrado.—Justo castigo, historia por Milochka.—Monograma fenomenal: concursos con premios.—El instinto en los animales, por A. P. Grazalema.—Química: escritos que desaparecen.—Reproduce una hermosa fotografía hecha con un nuevo aparato eléctrico por el fotógrafo de Valencia J. Derrey.—Publica además los retratos de los alumnos que obtuvieron primeros premios en los Institutos de Zaragoza, Reus y Castellón, una descripción de la república de Venezuela con su correspondiente mapa, bandera y escudo y un magnífico cuadro en colores "Los leñadores",—Canarias, jergológicos, etc.—Reparte las cuatro páginas encuadrables de Mis prisiones, de Silvio Pellico. É ilustran todos los artículos profusión de grabados.—Como siempre, todos los ejemplares van numerados correlativamente, correspondiéndole 125 pesetas al que posea un número igual al que resulte agraciado con el primer premio en el sorteo de la Lotería Nacional último de este mes.

ESPECTACULOS

Funciones para hoy. TEATRO PRINCIPAL.—A las siete, sección vermouth, *Carceleros*. Función es para mañana.

A las siete, sección vermouth, *La temeraria*. A las nueve, sección doble, *Laura y El arte de ser bonita*.

Noticias

La Compañía de Maderas Buenos Aires 4, Bilbao. 3445

Tema de posesión. A las tres de esta tarde ha tomado posesión de la plaza de encargado del mostrador en el *Circolo Vitoriano*, para cuyo cargo ha sido recientemente nombrado, don Dimas Sosa, por lo que le felicitamos.

Sembradora La sembradora "Empire", es la que más aceptación ha tenido entre los labradores de Castilla, por este motivo no dudamos en ofrecerla a nuestros lectores que necesitan adquirir una buena máquina.

Para los pedidos dirigirse a Adriañ Eyries en Valladolid.

Debilidad extremada, desordenes nerviosos, palidez, debilidad por excesos de trabajo mental, neurastenia, Hemoglobina líquida Dr. Guran.

Filarmónica Vitoriana Según oportunamente anunciamos, esta noche, a las nueve, se celebrará, en los salones de la simpática y culta sociedad de la calle de San Prudencio *Filarmónica Vitoriana*, la velada que, con arreglo al programa que ya conocen nuestros lectores, ha organizado ese centro artístico.

Nuestro querido amigo don Hermógenes Garayo, representante en Vitoria de renombradas Compañías de navegación cuyos anuncios insitamos en 3.ª plana, es el encargado de facilitar billetes é informes a los viajeros que deseen marchar de Bilbao a Montevideo, Buenos Aires, Rosario de Santa Fé, Veracruz, la Habana y Santiago de Cuba.

Buen debut el del síndico señor Urtael.

En cuanto le ha dado la gana al tiempo de echarse a perder y han caído cuatro gotas, las calles de Vitoria no son tales, pues se hallan convertidas en verdaderos lodazales, en pasajes intrasitables.

Y el valiente que por algunas de esas vías se lanza, vuelve a su casa rebozado en porquería, haciéndose imposible que lo conozca ni su propia familia.

¿Será aplicable a este caso, aquello de que "Otro vendrá que bueno te hará", *involuntario existido* don Pepe?

Creemos que no, don Valentín.

Arbitrios Municipales Resumen del producto obtenido el día 29 de Enero de 1905.

Alhóndiga 1560 74. Matadero 470 30. Fielatos 102 40. Arbitrios y otros 42470. Total 2558 14

Rases degolladas en el Matadero el día 29; 10 buejas 3 terneras, 0 carneros 0 ovejas y 22 cerdos.

Registro civil día 31. Nacimientos: varones 2 hembras 1. Defunciones: Clara Ortiz de Murga, 64 años Juvenara Lezana, 86 años.

Matrimonios: Félix Pérez de Aranza con Martina Uesta; Valentín Ruiz de Arbol con Bernarda Basabe.

San Sebastián

(De nuestro corresponsal) 5 20 tarde.

La princesa Ena

Informes autorizados me permiten asegurar que la princesa Ena regresará a Londres el sábado.

Primero se dirigirá a París donde pasará unos días y después a Calais donde embarcará para Londres.

El regreso del Rey

Corren distintas versiones respecto al regreso de S. M. el Rey a Madrid. Lo más verosímil, es que el Rey salga mañana en el sud-expreso de la noche montando en Biarritz, y siguiendo su viaje sin detenerse hasta Madrid.

Para Mourisoot

A las nueve y cuarto ha subido a Palacio el gobernador en su automóvil y el marqués de Tovar y el de Viana, estos dos en el automóvil del último.

A las diez próximamente ha salido la comitiva de Miramar por este orden: El primer automóvil conducía al Rey y al marqués de Viana é iba dirigido por S. M. El segundo propiedad del gobernador conducía a éste y a Tovar y el tercero al resto de la comitiva.

De Madrid

Hoy ha llegado de Madrid el intendente de los reales palacios señor Palomino, que marchó a Madrid acompañando a S. M. la Reina.

El viaje de este señor obedece, a que tiene que prepararlo todo para el regreso de Su Majestad el Rey.

Retratos

En la "Librería Francesa", ha admirado hoy el público una hermosa

Bibliografía

La Biblioteca Industrial y Agrícola, que con gran éxito viene publicando la Casa Bailly Baillière é Hijos, se aumenta con un nuevo volumen de gran utilidad a nuestros agricultores. Títulase *El Azufre; su cultivo, producción y conservación*, por el doctor M. Rodríguez Navas. En este libro, hecha la descripción botánica del azufre, se da a conocer de una manera sencillísima su clasificación comercial y composición química, describiéndose con todo género de detalles las condiciones del terreno, las meteorológicas y los abonos, mejoras y riegos que necesita esta planta; las labores necesarias para su plantación y desplantación, cultivo recolección y desbrizado de la flor azufrera, y por último, en capítulos sucesivos, se hace un completo estudio sobre la torrefacción del azufre, alternativas del cultivo, accidentes en fermedades y parásitos, falsificación, usos y aplicación, gastos y beneficios, producción, consumo y comercio de esta planta.

Este tomo, sumamente recomendable, por ser, sin duda, el estudio más completo que del azufre se ha hecho, véndese en todas las librerías al precio de 2 pesetas en rústica y 2 50 en tela.

Crónica del Centenario.—Se ha repartido el cuaderno decimo de la importantísima obra "Crónica del Centenario del Don Quijote", que se publica en Madrid bajo la dirección de los conocidos escritores Miguel de Saura y Pablo Becerra.

En este cuaderno se insertan entre otros originales, la continuación del discurso pronunciado por el Ilustre Menéndez Pejaio en la Universidad Central, el discurso leído por el sabio doctor don Julián Calleja en el Colegio de Medicina, y multitud de artísticos grabados reproduciendo los principales festejos del Centenario en Madrid.

Valores

(POR TELÉFONO) 31—4 21 t.

Bilbao

Interior C 79 10 operación. Amortizable A C 99 60 operación. Ayuntamiento Bilbao obligaciones 79 50 operación precedente.

Madrid

Interior 4 por 100 apertura 79 30. Idem idem cierre 79 30. Amortizable 5 por 100 90 00

Acciones de Tabacos 374 00. Madrid a Zaragoza y Alicante 84 50. Obligaciones Norte 90 00

Azucareras obligaciones 60 00. París cheque 23 45. Londres cheque 34 03

3831 Son tan baratos y muchísimo más finos que los demás cognacs españoles. Marca recomendada. V. O. S.

COGNACS DEL MARQUES DE BARAMBIO

Son tan finos y muchísimo más baratos que los cognacs franceses. Marca recomendada. Tres espadas. De venta en los cafés, restaurantes, hoteles y tiendas de ultramarinos

CALENDARIO

Heraldo Alavés
FEBRERO
28 días
Luna nueva
Sale el sol 7 h. 12—Pónese 17 h. 16

1

772—Muere el papa Esteban III.
JUEVES
32 | Sto. Cecilio é Ignacio obs. | 333
Hilario y Liboso mis. y Pablo y Severo obs.

S. Ignacio obispo y mártir

Según el parecer de varios y graves autores fué nuestro Santo aquel niño que Jesucristo tomó de la mano, y poniéndole en medio de sus discípulos, les dijo: Que habían de ser como este niño, si querían entrar en el reino de los cielos; y desde esta ocasión quedó como dedicado al servicio del Señor. Tuvo Ignacio la dicha de ser discípulo de San Juan Evangelista. La mejor prueba de su virtud y mérito es la de haberle elegido los Apóstoles para obispo de Antioquia, cuya iglesia gobernó con esmerada solitud, siendo todo un cuidado la conservación de los gentiles al cristianismo. El ruido de sus conquistas por Jesucristo fué causa de que el Emperador Trajano le mandase prender y conducir a Roma, en cuyo viaje se indolencia lo que padeció de parte de los soldados que le custodiaban, según el mismo se explica en una carta que escribió á San Policarpo. Condenado por el Emperador á ser echado á las fieras, decía poco después de entrar en el anfiteatro.—Soy trigo de Cristo, y debo ser molido por los dientes de las bestias.—En efecto destrozado su cuerpo por los leones, se hincó al ma pasó á recibir la palma del martirio en la celestial corte de la gloria el año 110.

CULTOS.

MM. REPARADORAS
A las siete de la mañana misa con Exposición, continuando el Señor Expuesto al público todo el día.
A las nueve misa rezada.
A las cinco de la tarde, reserva y cánticos.
Los días festivos, misa á las diez.
Los jueves vela por la Asociación de Nuestra Señora del Corazón de Jesús.
EN EL CARMEN
Los sábados al anochecer, Rosario y Salve.
Todos los domingos misa mayor á las nueve y media y función á las seis de la tarde.
Los primeros domingos de mes se celebra la función del Escapulario y Semana Devota.
PARROQUIA DE SAN PEDRO
Los días laborables, misa á las cinco y media, continuándose sin interrupción hasta la mayor.
Todos los días se dirá misa á las once. Al toque de oraciones, rosario en la Virgen del Amor Hermoso.
Los días festivos la primera misa á las cinco, sucediéndose de media en media hora, hasta las diez que se celebra la misa mayor con explicación del Santo Evangelio.
También habrá misa á las once y á las doce.

Pérdida de un bo
El domingo próximo pasado en el trayecto comprendido entre la estación de San F. anaco, en la de Postas y Ovesta. Se ruega su devolución en la imprenta de este diario.

Banco de Vitoria
En las oficinas de este Establecimiento se abrió al público una Caja de Ahorros, donde podrán imponerse cantidades de una á diez mil pesetas, que devengarán el interés de 3 por 100 anual. Este servicio prestará todo los días laborables á las horas de despacho, y los domingos de 10 á 11 de la mañana.

VICTORINO
Aventuras de un joven romano víctima de la francmasonería
Traducida del italiano
Por D. Paulino de Aransolo y Aranguren
Presbítero bilbaíno
—Sí, le respondió enjugando una lágrima.
Y continuó contemplándome, como si estuviera haciendo un parangón con algún otro que ella tenía en su mente. El aspecto de esta señora, cuyo rostro estaba sombreado por una profunda y lánguida melancolía, que resaltaba más por los vestidos enlutados que la cubrían, me movió á compasión; á través de aquella nube de tristeza observé que en sus facciones se destacaban pálidos rayos de una gran belleza ajada, no por la edad, sino por el llanto y las desgracias.
En esto, colocados el señor y su mayordomo en la carroza, y después de saludar al Prelado:
—Victorino, me dijo con gentil donaire, espero nos veremos mañana á las diez.
—Sin falta, para que almorcemos

J. Izarra, Procurador

Plaza Nueva, número 16, 2.^o
(Casa de Música)
Gestión de toda clase de asuntos en el obispado, como son Matrimoniales, Expedientes de órdenes, Capellanías, Dispensas de parentesco etc.
Cumplimiento de exhortos. 4513

de un billete del Banco de España de 25 pesetas. La persona que lo entregue en casa de don Segundo Aranzabal calle de Castilla, número 13, será gratificada 2-2

BANCO DE VITORIA
Capital 3.000.000 de pesetas
Principales operaciones
Aperturas de cuentas corrientes á la vista y siete días abonando intereses.
Imposiciones á tres meses donde 1.500 pesetas en adelante, que devengarán el 4 por 100 anual.

Compra de billetes y cupones extranjeros, así como toda clase de moneda de oro abonando cambios ventajosos.
Compra y venta de valores del Estado, Industriales y locales.
Órdenes de Heles para Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, etc.
Negociación de francos, libras y marcos á los mejores precios.
Descontos, giros y negociaciones de letras.
Fianzas sobre títulos españoles, extranjeros, locales á industriales y arrendados en cuenta corriente.
Custodias de toda clase de títulos españoles y extranjeros sin retribución alguna.

Ama de cría Desea criar una en casa de su domicilio Santa Cruz de Ompozoa, con leche fresca.
Darán razón Librería del corazón de Jesús 4.º piso, frente á la Diputación. 10

Gabinete Dental
DE
VALENTIN LACARELLE
Cirujano Dentista Francés
Laurado de la escuela dental francesa de París, cirujano dentista de la facultad de medicina de Madrid, miembro del jurado en las exposiciones internacionales de dentistas, correspondiente delegado para España de la academia del progreso de París, caballero comendador de la real y distinguida orden de Isabel la Católica, dentista de la beneficencia de Pamplona.
Consulta en Vitoria todos los lunes, calle Estación, número 4, 2.º derecha. 65

Se necesita una cocinera y una doncella que sean competentes.
Instal presentarse sin buena recomendación.
Informarán en ésta Imprenta. 27

Se necesitan Ajuetadores, Torneros y Forjadores. Con solididad y referencias dirigirse al Administrador de la Fábrica de Beasain (Guipúzcoa). 16 2

Zinc, Metales y Hierro viejo
Se compran á buenos precios y se paga el zinc á 60 céntimos el kilogramo por partidas que no bajen de 50 kilos; más cantidad precios convencionales.
Portal de A. Traparia 6348
También se compra lana vieja de colchones, abonando de 0'60 á 1'10 kilo.

Peluquería y Perfumería
DE
AMBROSIO COTELO

El dueño de este acreditado establecimiento pone en conocimiento de su numerosa clientela, que acaba de recibir un inmenso surtido de jabones de las principales fábricas de España y del Extranjero. Aguas de colonia de 4 á 6 pesetas litro y Rom de quina, tinturas para el pelo, polvos de arroz, y todo lo concerniente al ramo de Perfumería; precios económicos.
ESTACIÓN, 41 y 43. PELUQUERIA
Servicio esmerado en peluquería con arreglo á lo establecido por la higiene.

Retuerto-Oculista
Consulta de 11 á 1 y de 2 á 4
POSTAS 12, 1.º



FOSFO-GLICO-KOLA DOMENECH
FOSFO-GLICO-KOLA-FERRUGINOSO DOMENECH
Fosfo-Glicos-Ale-I
Leucitadas, Domenech
Los señores médicos más eminentes de España, prescriben á sus clientes el uso de los medicamentos preparados por sus racionales y científicas indicaciones para la anorexia, el estómago, la debilidad general, palpitaciones del corazón y demás enfermedades de debilitación orgánica.
El autor manda GRATIS muestras y prospectos á quien los pida.
Véndese en las principales farmacias.
DEPOSITO EN VITORIA
Dr. J. Fernández de Arrolano
San Francisco 9 4828

AURORA
ESTACION NUMERO 8, BILBAO
Sub-director en Alava, Vicente M. de Lesca, Independencia 1, 1.º

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal.
30 AÑOS DE EXISTENCIA
Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.
Subdirector en Vitoria.—J. A. Quiruga y Gochoico
PLAZA DEL GENERAL LOMA, 3. 4869 Imp.

AGUAS Y BAÑOS TERMALES
de BELASCOAIN (Navarra)
Especialísimas en las litias renal y hepática
Curación segura de los cólicos del riñón y del hígado, cálculos (mal de piedra) y arenillas.
De venta en esta capital en la Droguería de don Ricardo Buesá, Prade, número 2. 4869 Imp.

Compañía de vapores correos
MALA REAL INGLESA
Linea fija mensual desde Bilbao á la Habana y Santiago de Cuba
El día 18 de Enero saldrá de Bilbao, para los puertos arriba, citados, el hermoso buque de 6.000 toneladas nombrado
"ANTEWERP CITY,"
Este magnífico trasatlántico ha sido dotado de todos los adelantos, y la acomodación para pasajeros de 3.ª clase es inmejorable.
Estos vapores llevan cocineros y camareros españoles para el mejor servicio de los pasajeros, quienes encontrarán en estos buques todas las comodidades apetecibles, además de espléndido trato que tan justa fama le dió á esta antigua y acreditada Compañía en su línea de vapores á la América del Sur.
Para informes pueden dirigirse á
Don Hermógenes Garayo, Sur 10, 3.º.—VITORIA

AGENCIA DE LAS VAPORES CORREOS Y RÁPIDOS
DE LAS
MENSAJERIAS MARITIMAS
Seis salidas mensuales del Puerto de Burdeos, dos del de Pasajes, para Montevideo, Buenos-Aires, Nueva-York, Habana, Isla de Puerto Rico, República de Haití y Dominicana, Puerto Plata, Vera-Cruz, Tampico, México, Chile, Valparaíso, Callao (Perú), Callernán, Nevada y á todos los Puertos de la América, á precios más reducidos.
Pedir informes: al
Agente José María Casteres
Calle Solar y número 7. TOLOSA.—(Guipúzcoa) 2768—a

FARMACIA DE BULNES
PLAZA DE LA VIRGEN BLANCA 1
Productos químicos de los más modernos y medicamentos curas, garantizados.—Especialidades acreditadas, antiguas y modernas, nacionales y extranjeras.—Aguas micras—medicinas.—Libros para vacunas.—Suero artificial Hayem.—Suero antídoto y antistreptocócico.—Inyecciones hipodérmicas.—Análisis de orinas.

Vides Americanas
El Centro Vitiícola Catalán de Figueras de la Higuera de Pedro Nadal dispone de grandes cantidades en estas y variedades de diferentes variedades y en injertos de Garacha sobre Lot y Riparia Rupes tri. Para precio y condiciones dirigirse á su representante principal don Francisco Sarasa en Tudela (Navarra). 15-3



EL VICHY ESPAÑOL
AGUAS DE SOBRO y SOPORTILLA
Las más alcalinas de su clase en España
Las mejores para mesa sin sabor á sales minerales
Corrigen las afecciones del Estómago del Hígado, Intestinos, conductos biliares, Riñones y vías urinarias.
SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS Y DRUGERIAS.
PRESE EN TODAS LAS BUENAS HOTELS Y RESTAURANTES.
DEPOSITO AL POR MAYOR
"Ferretería de Guinea, Plaza del General Loma" Imp. 4859

NO MAS HERNIAS
Quebraduras y enfermedades de huesos y deformidades de huesos, que llega á Vitoria y Bilbao el Director y propietario Ortópédico de Gran Gabinete Mecanotérmico de Madrid, Preciados, 34 y 36 (antes Prado, 22), y reside en 11, 4 y 6 en los Hoteles Palares é Inglaterra á las que quieren encargar alguno de nuestros acreditados aparatos modernos, que con tanto éxito viene aplicando esta casa hace años, para tratamiento ó curación completa de las hernias y de los miembros del pecho, espalda, piernas, etc., etc.
Con nuestro Reductor Contínivo curativo, ponemos término los pacientes al terrible peligro de estrangulación á que cada día están expuestos por no tener contentadas sus hernias (ó quebraduras), pues el buen resultado y el efecto seguro y garantido de nuestros aparatos articulados son la mejor garantía de la justa fama que disfruta el Gran Gabinete Mecanotérmico de Madrid, Preciados 34 y 36 (antes Prado 22).
Múltitud de cartas de clientes agradecidos y curados con nuestros aparatos especiales, y entre todo son nuestro Reductor Contínivo curativo de las hernias (ó con patente de invención por 20 años), número 34 639, atestiguan el éxito alcanzado por este Gabinete en ocho años de existencia.
Consulta Ortópédica: Vitoria los días 3 y 4 y Bilbao los días 5 y 6 en los Hoteles Calais é Inglaterra respectivamente.
Reservados el privilegio de confiamos esta casa con otras que se anuncian en los mismos Hoteles de provincias, que esta consulta nada tiene que ver con otras de las provincias que no son de Gran Gabinete Mecanotérmico de Madrid, Preciados, 34 y 36 (antes Prado, 22). 8-4

Destilería Pomar
Arturo Marcelino HARO
Gran Destilería Pomar montada con todos los adelantos modernos, donde se elabora toda clase de Esencias, Aguardientes, J. rabe, Anisados, Cofiaes, Gomas, etc., etc.
Vinos finos de mesa
Representants en Vitoria don Enrique Rovira, calle Estación 5, 1.º 4873 | 8-7

A LOS SEÑORES
Maestros y Secretarios de Ayuntamiento
Completo surtido en libros y ensayos para las escuelas de 1.ª enseñanza, y de material para Secretarías. Única casa en esta provincia en la que podrán adquirir el papel de hilo de la acreditada marca "F. Costas Remon y Compañía", recomendable á los señores Secretarios tanto por su buena clase cuanto por sus increíbles precios. Tintas superiores para escribir y comunicativa, á precios baratísimos. Lápices, bolígrafos, plumas, etc., etc. Todo muy económico.
Librería General de Ruiz y Eguiluz
Independencia número 3—VITORIA

con nosotros, instó con ternura la coodesa.
Yo me incliné respetuosamente; hice una nueva ceremonia con mi sombrero, la jovencita volvió á saludarme con un movimiento de cabeza, y el coche corrió que volaba.
IX.
Un mal irremediable
9 de Diciembre.
Ya no había lugar á dudas ni vacilaciones. Una multitud de aventuras, á cual más peregrinas, me había puesto en el caso de entrar al servicio del personaje misterioso cuya hija salvé, si no de la muerte, de un peligro inminente de perder la vida; y sin duda alguna que la tal debía ser aquella niña que alá en el Pincelo me contemplaba con tanta curiosidad, y su madre la señora que la acompañaba. Esto era indudable, como lo era también que Horacio, padre de la niña y esposo de la señora, era exactamente aquel Conde mio á quien, según él me encargó, debía enseñar mis cartas con el nombre de José Maglioli; y Elpidio Molesti, á quien iban dirigidas, era su administrador ó mayordomo. Aquí, repito, no cabía ninguna suerte

de engaño, á no que diera la casualidad de haber en Roma dos Elpidios Molesti. Mucha luz infundió en mí semejante encuentro, y mis deducciones y conjeturas iban hasta ese punto bien hijadas.
—Habrán caído ellos en la cuenta de quién soy yo? Este era el quid de la dificultad. Retíreme del paseo absorbido en estos pensamientos, los cuales me ocuparon hasta muy entrada la noche, sin conseguir otra cosa que calentear la cabeza y quedar tan dudoso y perplejo como antes. No desesperaba, sin embargo, de conservar yo solo la clave del secreto.
Otra circunstancia mediaba que me daba mucho que pensar y á veces no poco que sufrir. Con los amables y graciosos semblantes de los señores, contrastaba grandemente y se retrataba muy al vivo en mi imaginación la cara de pocos amigos de Molesti, que me parecía ser exactamente la misma de aquel viejo chapado que mondaba manzanas y apuraba copas de Champagne en el banquete del viajero de Virgilio. Esto me llenaba de miedo y consternación. Diez un refrán que me quedaba en la cabeza era el de: "agua fría. Como se apoderó de mí la sospecha de que este tal era Elpidio, de aquí el que yo agru-

pase en mi mente recuerdos sobre recuerdos, y pronósticos sobre pronósticos, y el que vacilase entre pasorosas sospechas y halagüeñas esperanzas, quedando así convertida en veneno hasta la sombra de placer que comen- zaba á sentir al verme tan decorosamente colocado en casa de un señor tan recomendable y siendo para mí causa de grandes aflicciones aquello mismo que en concepto de los demás labraba mi dicha y mi fortuna.
En esta ocasión, lo mismo que en el ya referido lance de miss Maud, quise recibir un consejo de mi carísimo Padre Leopoldo. Presentéme á él por la mañana muy temprano, le recordé mi aventura del día de Pasqua que yo la había referido cuando volví del cuarestral, le expuse mi situación presente con todas sus circunstancias, y le supliqué tuviera la caridad de manifestarme su opinión sobre lo que convenía hacer en el presente caso. El excelente Padre, después de alabar la desconfianza con que siempre miro mis propios juicios, por acertados que me parezcan, me animó mucho haciendo grandes elogios de Horacio, de quien tenía del conde... Me exhortó las mejores palabras...
en seguida á que me fuera

por captarme su gracia; me hizo ver que debía proceder con gran cautela y miramiento antes de descubrirme como el salvador de su hijo; me prodigó una porción de avisos saludables, para que supiera comportarme con el señor y sus familiares, como joven cristiano y bien educado; me encargó, por fin que no hiciera caso de mis sospechas acerca del administrador, porque el confrontamiento que yo hacía podía ser muy bien casual; tal vez un juicio temerario, ó también una ilusión de mi fantasía, á la que debía procurar en adelante cortar los vuelos; en una palabra, que confiase en una persona tan buena, tan timorata, tan prudente como era Monseñor, de quien podía yo estar seguro de que jamás contribuiría á hacerme caer en las garras del gavilán.
Animado con tales avisos, me tranquilicé, incliné la cabeza, besé su mano, y habiendo tocado en mi casa para mudar el traje y saludar á mi madre, eché á andar con su bendición hacia el palacio del conde.
Mentiría si dijese que me encantaba contento al sitio designado; antes el contrario, al saber la escajera del palacio sentí que se agitaba la respiración, que me

temblaban las piernas, que me apuntaba el sudor sin que estuviera sofocado. En el extremo del recibidor descubrí una elegante puerta, y á sus lados las rascadoras para quitar el barro del calzado; froté las suelas contra un felpudo tendido á la entrada y llamé. Apareció el portero, que era un anciano vestido de casaca, calzón corto y medias de color oscuro, y sin darle tiempo de saludarme, le pregunté:
—¿Está en casa el señor conde?
Me respondió afirmativamente, al mismo tiempo que se inclinaba, y me introdujo en un salon con bancos pintados de azul y en el respaldo el escudo de armas de la casa. Habiéndome hecho seña de que le siguiera, atravesamos otras tres estancias cubiertas de riquísima tapicería; y al llegar al extremo de la última, se volvió el portero para preguntarme:
—¿A quién debo anunciar?
—Anunciad... á aquel joven... que ayer tarde... en el Pincelo...
—Perdonadme, repuso frunciendo las cejas; en el gabinete del señor conde se exige siempre el nombre y apellido; ruego me llevéis á mal esta advertencia.
—¡Ah! bien, repuse mordiendo-me los labios; decidme qué aquí está Victorino Meñeta.

